



Dr. Eva Ulrike Schröder Ärztin für Allgemeinmedizin

Schulärztin - HLA Baden und Pädagogische Akademie des Bundes in Niederösterreich und den angeschlossenen Übungsschulen; Koordinierende Schulärztin für das Projekt „Rückenfit – der Kinderhit“

Ausbildung und Beruf:

1981	Promotion zum Doktor der gesamten Heilkunde
1982–1985	Turnusärztin an den Universitätskliniken (AKH Wien)
1985	Jus practicandi
Seit 1985	Vertretungstätigkeit im Kurhaus „Engelsbad-Melanie“ in Baden und fallweise in Arztpraxen
Seit 1985	Schulärztin an der HLA in Baden
Seit 1986	Schulärztin an der Pädagogischen Akademie Baden und der angeschlossenen Übungsvolksschule
Seit 1986	Lehrauftrag an der Pädagogische Akademie Baden
1986–1999	Ausbildungskurse für „Erste Hilfe“ an der Pädagogische Akademie Baden
1986–1993	Konsulententätigkeit für das Konsulentenbüro Strallhofer
Seit 1993	Beratungstätigkeit in der Familien-, Jugend- und Partnerberatungsstelle (NÖ Hilfswerk in Wr. Neustadt)
1994–1999	Vertragslehrerin HLA Baden – „Betriebspsychologie und Menschenführung“
1995–1998	Tätigkeit für die Firma Sandoz bzw. Novartis (Monitoring von Studien)
Seit 1998	Schulärztin an der Übungshauptschule in Baden
Seit 2000	EDV-Beauftragte im Kurhaus „Engelsbad-Melanie“

Fortbildungen und Zusatzausbildungen:

Besuch von Lehrveranstaltungen der Studienrichtungen Datentechnik und Informatik TU Wien
ÖÄK-Diplom für Schularzt, ÖÄK-Diplom für Notarzt, ÖÄK-Diplom für Sportmedizin, ÖÄK-Diplom für Psychosoziale Medizin,
ÖÄK-Diplom für Fortbildung, Besuch von Akupunkturkursen
Derzeit in Ausbildung für Psychotherapeutische Medizin (Systemische Familientherapie)

Rückenfit - der Kinderhit



Organisation des Projektes:
Leiterin der Initiative:
Ansprechpartner/Koordinator:
Projektdauer:
Teilnehmer:

Initiative der Badener Turn- und Sportvereine
Frau Hofrätin FI Mag. Julika Ullmann
DI Rolf - Dieter Lackinger
4 Jahre (vom Schuljahr 2001/02 bis zum Schuljahr 2004/05)
Jeweils 2. + 4. Schulstufe aller 5 Volksschulen Badens
Zusätzlich die 1. Schulstufe des Schuljahres 2001/02 der Übungsvolksschule
fortlaufend durch die gesamte Projektdauer
Diplomierte Physiotherapeutinnen gestalten im Rahmen des Regelunterrichtes
in jeder teilnehmenden Klasse 6 Unterrichtseinheiten pro Jahr. Ergänzend dazu
finden Fortbildungsveranstaltungen für Lehrer/innen und Informationsveranstaltungen
für Eltern statt.

Durchführung:

Lehrer/innenfortbildung
Sensibilisierung für die Problematik
Motivierung zur Umsetzung der Inhalte
der Kinderrückenschule im Schulalltag

Kinderrückenschule
Kindgerechtes Vermitteln von
Grundwissen:
über Anatomie und Funktion der Wirbelsäule,
über richtiges Stehen, Sitzen, Gehen und Laufen
und über richtiges Bücken, Heben und Tragen
Körperwahrnehmung
Wirbelsäulenübungen

Elterninformation
Verstärken des Verantwortungsbewusstseins
für die Gesundheit ihrer Kinder
Bedeutung von Ergonomie und Bewegung als
Prävention von Haltungstörungen

Detaillierte Projektbeschreibung unter <http://rueckenfit.at.tf>